

Sitzung des Kreistages Ahrweiler am 16.12.2022

TOP 6: Gründung des Vereins „Zukunftsregion Ahr e.V.“

Antrag der Fraktionen der CDU, FWG und FDP

Sehr geehrte Frau Landrätin,
sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit stellen wir den Antrag, den Beschlussvorschlag zum o.g. TOP wie folgt zu ändern:

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag nimmt die Verwaltungsvorlage und die beigefügten Unterlagen zur Gründung des Vereins „Zukunftsregion Ahr e.V.“ zur Kenntnis, sieht jedoch vor einer Zustimmung zur Gründung des Vereins noch Bedarf zur Diskussion und Anpassung von Detailfragen.

Der Kreistag beauftragt die Landrätin, die Satzung und Strukturierung des Vereins mit den hauptamtlichen Bürgermeistern im Kreis Ahrweiler und dem Land Rheinland-Pfalz neu zu verhandeln. Ziel sollte es sein, bereits zum Start des Vereins deutlich zu machen, dass eine paritätische Zusammenarbeit der Flutregion mit dem Land Rheinland-Pfalz angestrebt wird und maßgebliche Entscheidungen im Konsens möglichst aller Mitglieder getroffen werden sollen.

Um dies zum Ausdruck zu bringen, sollen folgende grundsätzlichen Erwägungen in der Satzung berücksichtigt werden:

- gleiches Stimmrecht für alle Mitglieder, unabhängig von der Beitragshöhe*
- kein Mehrfachstimmrecht für ein Mitglied etwa durch den gleichzeitigen Beitritt von angehörigen Untergliederungen, Tochtergesellschaften oder nachgeordneten Behörden*
- offenes Auswahlverfahren (Stellenausschreibung) zur Besetzung der Geschäftsführung und der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Geschäftsstelle unter Beteiligung von Kreis und Kommunen im Kreis Ahrweiler*
- der Kreis- und Umweltausschuss ist über die Umsetzung der vorgenannten Punkte zu unterrichten, bevor ein neuer Satzungsentwurf zur Herstellung des Einvernehmens an die Kommunen im Kreis Ahrweiler geht.*

Darüber hinaus geht der Kreistag davon aus, dass die Landrätin in ihrer Funktion als Mitglied des Vorstandes des Vereins bei maßgeblichen Abstimmungen an Beschlüsse des KUA gebunden ist und sich gegebenenfalls vorher ein entsprechendes Votum einholt.

Die Begründung erfolgt mündlich in der Kreistagssitzung.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Michael Korden
CDU-Fraktion

gez.

Hans-Josef Marx
FWG-Fraktion

gez.

Ulrich van Bebber
FDP-Fraktion